

Comment faire Église sans son église?

Vendredi le 6 février 2026, à 18h00, vous êtes invités à l'église de Saint-Polycarpe pour réfléchir sur l'avenir de la communauté chrétienne de Saint-Polycarpe, même sans église. La soirée débutera avec un petit goûter suivi d'un échange sur les attentes de chacune et chacun.

Suite à cette soirée, il nous sera plus facile de définir les prochaines étapes pour notre avenir en tant que communauté au moment où la vente de l'église sera finalisée.

Merci de promouvoir cette rencontre autour de vous!

Ronald Blanchet (marguillier de la paroisse Notre-Dame-des-Champs)

Il y a projet de mariage ...

entre **Frédéric Gamelin**, fils de Sylvain Gamelin et Lyne Ménard,
et **Audrey Tessier**, fille de Claude Tessier et Micheline Dufour.

Frédéric et Audrey demeurent à Sainte-Martine.

Le mariage est prévu le **samedi 14 février 2026** à 14h00, dans l'église Saint-Télesphore.

Nomination du vice-président d'assemblée

M. Ronald Blanchet, marguillier de la paroisse, a été nommé par Mgr Alain Faubert vice-président d'assemblée pour la paroisse Notre-Dame-des-Champs, pour la période allant **du 1^{er} janvier 2026 au 31 décembre 2026**. Merci à Ronald d'accepter ce service d'Église!

Campagne de souscription pour une nouvelle fournaise à l'église Sainte-Marthe

Où en sommes-nous le mardi 13 janvier 2026? **31 830.00\$**

La soirée du 12 décembre a rapporté net **5 845.00\$**.

Nous sommes donc rendus à **37 675.00\$**.

Objectif : 40 000.00

Grand Merci à la Municipalité de Sainte-Marthe pour nous avoir donné l'opportunité de vivre la soirée du 12 décembre au profit de l'église de Sainte-Marthe et d'avoir contribué grandement (salle, orchestre, nappes, entretien de la salle, achat de billets...), ainsi qu'aux conseillers pour le vin.

Campagne de financement CGA 2025-2026 (Contribution Générale Annuelle) pour la paroisse Notre-Dame-des-Champs

Où en sommes-nous le mardi 13 janvier 2026? **34 387.89 \$**

Si des personnes désirent recevoir le Feuillet paroissial, par courriel

Appelez au bureau de la paroisse (450) 265-3213 pour donner votre adresse courriel.

Dimanche 18 janvier 2026

2^e dimanche du Temps Ordinaire (Année A)

« Je ne connais pas cet homme. » (Jean 1, 29-34)

On a toujours reproché à St Pierre cette affirmation qui fut sa plus grande peine car elle constituait une trahison de son ami et de son maître. Pourtant Pierre ne faisait qu'affirmer une chose qui était bien réelle pour lui. L'homme que l'on présentait devant lui couvert de plaies à cause des coups reçus, méconnaissables à cause de la fatigue du chemin de la croix. Cet homme-là, Pierre ne le reconnaissait pas. C'était impossible que ce soit lui. Son maître, son ami, lui, le plus beau des enfants des hommes, devenu si laid à cause de la méchanceté des hommes, Pierre ne pouvait absolument pas le reconnaître. Voilà pourquoi il affirme avec véhémence et par trois fois. « **Je ne connais pas cet homme** ».

Il nous est demandé à nous aujourd'hui de reconnaître Dieu dans le pauvre, le démunie, l'itinérant, le sidéen, le misérable, le laissé pour compte, le rejeté de la société. Avouons tout simplement que c'est beaucoup nous demander et que si nous n'y arrivons pas du premier coup nous ne devons pas nous compter pour battu. Nous ne sommes pas tous des « mère Térèsa ».

Mais revenons à Jean Baptiste. Il répète par deux fois dans le court évangile de ce jour: « **Je ne le connaissais pas: mais...** ». Il ne pouvait pas ne pas connaître Jésus, c'était son cousin. Ils sont nés à six mois d'intervalle et ont même fait connaissance avant de naître au moment de la Visitation de Marie à sa cousine Élisabeth. Ils se sont sûrement rencontrés dans leur jeunesse. Ils sont peut-être même allés à l'école ensemble, la petite ou la grande école. Mais celui que Jean connaît, c'était son cousin, le fils de Marie et de Joseph, qui habitait Nazareth, qui jouait avec ses amis, qui fréquentait la synagogue, un jeune homme sérieux mais bien humain.

Aujourd'hui Jean Baptiste nous fait part d'une révélation qu'il a eue et celle-ci va changer totalement son regard sur celui qu'il croyait connaître. Voyant venir Jésus Jean dit: « **Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde** ». Plus loin Jean rend ce témoignage: « **J'ai vu l'Esprit descendre du ciel et demeurer sur Lui. Celui qui m'a envoyé baptiser dans l'eau m'a dit: « L'homme sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer, c'est celui-là qui baptise dans l'Esprit Saint. » Oui j'ai vu et je rends ce témoignage: c'est lui le Fils de Dieu. »**

Voilà qui change tout. Jésus pour Jean n'est plus le cousin, l'ami, le frère, il est l'Agneau de Dieu, il est le Fils de Dieu.

Nous pouvons connaître par cœur toute la vie de Jésus, ses paroles, ses miracles, tous ses faits et gestes, mais tant que nous n'aurons pas accédé à cet acte de foi: c'est lui le Fils de Dieu, nous devrons toujours dire avec le Baptiste « je ne le connaissais pas ».

Jean Jacques Mireault, prêtre

Communauté de Ste-Justine

Samedi 17 janvier 16h30 :

Marcel Fournier – Liliane Ricard	17299
Cécile G. Fournier – sa fille Jeannine et sa famille	17503

Samedi 24 janvier 16h30 :

Claire Lavergne Crevier – sa famille	17431
Aline Dicaire – parents et amis	17153

Communauté de Ste-Marthe

Dimanche 18 janvier 9h30 :

Gérald Lalonde – parents et amis	16796
Jacques Verdonck – parents et amis	16370
Louisa Gauthier Charlebois (15 ^e anniv) – ses enfants	17536

Dimanche 25 janvier 9h30 :

Yvon Roussin (1 ^{er} anniv) – parents et amis	16885
Marie-Rose Desrochers (21 ^e anniv) – ses enfants	17542
Parents défunt Famille Pitre – Rosina Pitre	17487
Mariette Marcoux Roussin – parents et amis	17446

Communauté de St-Télesphore

Dimanche 18 janvier 9h30 :

Ernest Campeau – parents et amis	17277
Micheline Bourgon – parents et amis	17312

Mardi 20 janvier 9h30 : (La Résidence du Coin)

Jean-Guy Pilon (2 ^e anniv) – Monique et Clément Sirois	17425
---	-------

Dimanche 25 janvier 9h30 :

Claire Yvette Marleau – famille Louise Desjardins	17284
Roma Marleau c.s.v. – famille Louise Desjardins	17285
En Action de Grâce – Gisèle et André Marleau	17543
Lorraine Trottier – Lise et Henri Aumais	17544
Paul et Anne-Marie Aumais – Lise et Henri Aumais	17530

Communauté de St-Polycarpe

Dimanche 18 janvier 10h45 :

Mercedes Daoust Charlebois – parents et amis	16415
Jeanne De Repentigny – parents et amis	16513
Georgette Claude – parents et amis	16633
Réjean Proulx – parents et amis	16717
Raymond Bourbonnais – parents et amis	16474
Lucien Cuerrier – son fils Michel	17365
Michel Legault – parents et amis	14463
Jacqueline Bourgon – parents et amis	14962
Famille Pierre, Napoléon et Émile Asselin – Gérard et Francine Asselin	15105
Louise Lalonde Ravary – parents et amis	15199

Dimanche 25 janvier 10h45 :

Aline Giroux Driscoll – parents et amis	16772
Yvette Martin Delorme – parents et amis	16808
Famille Lucienne Marcoux et Émile Asselin – Gérard et Francine Asselin	15985
Marcel Ménard – parents et amis	16904
Jeannine Sauvé Bissonnette – parents et amis	16915

Communauté de St-Clet

Dimanche 18 janvier 10h45 :

Lucie Levac – une amie, Noëlla	17423
Rémi Pharand – son épouse Liliane	17525

Dimanche 25 janvier 10h45 :

Lionel Bourbonnais – ses enfants	17459
Défunts de la communauté – parents et amis	14871

Montant des quêtes des 10 et 11 janvier

Ste-Justine	Ste-Marthe	St-Clet	St-Télesphore	St-Polycarpe
82.00	125.00	127.00	92.00	175.90

Merci de votre grande générosité!

Collecte spéciale pour les Missions du diocèse de Valleyfield

Cette quête spéciale a lieu aujourd'hui le dimanche 18 janvier 2026.

Merci pour ce geste de solidarité missionnaire!